

Langrickenbach

Von der ersten Idee 2007 bis zur tatsächlichen Umsetzung 2018 sind über 10 Jahre vergangen! Umsomehr ist es eine Freude, dass diese grosse Bachöffnung nun Realität ist.

Für vieles war dieser Sommer viel zu trocken, für unsere Baustelle aber war das Wetter ideal: Es musste keine Wasserhaltung installiert werden und während der Leitungsbauarbeiten wurde das wenige Sickerwasser, das in den Leitungen floss, ins neue Bachbett gepumpt, so konnte im Trockenen gearbeitet werden und gleichzeitig hatte der Bach etwas Wasser.

Die Arbeiten konnten gemäss Projekt ausgeführt werden: die meisten Drainagen wurden wie auf den Plänen gefunden und an eine Sammelleitung angehängt. Die Leitungsquerung unter der Lindenhofstrasse konnte sogar ausgeführt werden, ohne die Strasse aufzureissen. Und die Bodenverbesserungsfläche wurde fachgerecht Schicht um Schicht aufgebaut: Untergrund, Unterboden und Oberboden.

Die erstellte Erosionssicherung aus Nagelfluhblöcken im oberen, steilen Stück des Baches wurde angepasst. In ihrer Mächtigkeit reduziert, fügt sie sich nun viel harmonischer in die Landschaft ein.



Aus der Vogelperspektive: die Landwirtschaftsflächen vor Beginn der Bauarbeiten im Mai 2018 (ganz oben) und der auf 500 Metern wieder geöffnete Bach kurz vor Abschluss

Zu den Aufnahmen: Dominic Tinner hat bei Pro Natura Thurgau einen Teil seines Zivildienstes geleistet. Wenn er nicht im Dienst ist, widmet er sich der Fotogra-

fie und der Videoproduktion. Dies führte dazu, dass Dominic, den Baufortschritt visuell dokumentierte. Wir freuen uns sehr über diese Bilder!

Fotos: Dominic Tinner

